

Andrée Thoms: Prix Roger Champagne 1999



(Photo: FFTNL)

Mme Mathieu et Mme Thoms, partageant le Prix Roger Champagne.

Le Prix Roger Champagne 1999 a été remis samedi le 30 octobre 1999 à Mme Andrée Thoms, présidente de l'Association des francophones de St-Jean (AFSJ).

Par Éric Blanchette

Voici une partie du discours qu'a tenu M. Ali Chaisson, qui animait la soirée, en l'honneur de Mme Thoms :

« Cette année, le Prix Roger Champagne est décerné à une personne qui, il y a plus de 30 ans, est venue s'installer à Terre-Neuve parce que tombée en amour avec la province et avec l'un de ses habitants... ou vice-versa.

« Depuis qu'elle s'est installée à Terre-Neuve, cette personne a toujours été très active dans les organismes communautaires de la région de St. John's à titre de bénévole.

« Grâce à son leadership, à son esprit d'équipe et à sa façon de stimuler l'intérêt des gens autour d'elle, elle a permis à l'Association francophone de St-Jean de se développer considérablement et de s'intégrer dans la francophonie provin-

ciale et même nationale. Elle a rehaussé la visibilité de la présence francophone de la région et a stimulé l'intérêt des anglophones pour notre communauté. Elle a contribué à l'épanouissement et à la fierté de la communauté francophone dans la capitale.

« [Mme Thoms a établi] des liens avec la ville de Placentia, l'ancienne capitale française, et [a mis] en valeur le patrimoine francophone de la région. Elle a été à l'initiative de projets spéciaux tels les tours guidés en français de St. John's, les festivités pour le 300^e anniversaire de l'expédition D'Iberville [...], pour n'en citer que quelques uns. Tous ces projets ont procuré des emplois à de nombreux étudiants. »

Mme Thoms s'est empressée de partager son prix avec Anne Mathieu, directrice générale de l'Association francophone de St-Jean. Mme Thoms est membre du Bureau de direction de l'ACELF, présidente de l'AFSJ et siège au sein du Comité pour l'établissement d'un Centre scolaire et communautaire à St. John's.